

PALABRAS

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

LUEGO DE REUNIRSE CON JUNTA DIRECTIVA DE COMURES

MIÉRCOLES, 21 DE JUNIO DE 2006

Voy a hacerles un resumen de los acuerdos a los que hemos llegado este día con COMURES, después se va a quedar la gente de COMURES, la gente de Gobernabilidad Democrática y nuestros funcionarios, ya que este día se han tomado importantes acuerdos.

Primero, el Organismo Ejecutivo ha decidido trabajar en una agenda de largo plazo con la Corporación de Municipalidades de El Salvador, COMURES.

Este día hemos recibido el apoyo, de COMURES y de todos los alcaldes que la integran, a la longitudinal del norte, que es un proyecto muy importante y que estamos llevando adelante como Gobierno y como país.

Además del apoyo a la longitudinal del norte, hemos platicado que el financiamiento de las transferencias que el Ejecutivo envía a las alcaldías, van a tener, de aquí al año 2009, un incremento prácticamente anual de más de 20 millones de dólares, manteniéndose el 7% que actualmente tenemos.

Hemos platicado con la gente de COMURES, acerca de la mora tributaria que hay en algunas instituciones del Estado; hemos hablado de la descentralización de competencias hacia los municipios; hemos hablado de la actualización en el tema tributario municipal; hemos hablado de la participación municipal en el tema de FOVIAL.

Como Ejecutivo estamos en la mejor disposición de que el Ministerio de Obras Públicas se relacione con COMURES, para darle seguimiento a los proyectos, y efectivamente ayudar a pavimentar o arreglar las pavimentaciones de las ciudades, y esto básicamente no es FOVIAL, sino que es el Ministerio de Obras Públicas.

El Ministro de Obras Públicas tendrá una reunión en los próximos días con COMURES para trabajar de la mano sobre este tema.



En el tema de CONADEL, doña Gloria Salguero, ha quedado encargada de integrar nuevamente CONADEL con los nuevos actores, para que la Presidencia de la República la juramente.

En el tema del agua potable, la participación de COMURES será importantísima en la descentralización y también van a tener una reunión COMURES con la Secretaría Técnica y ANDA, ya que el tema de la descentralización ha comenzado a avanzar.

Hemos hablado del tema de los desechos sólidos, como Gobierno de la República estamos en la mejor disposición de trabajar de la mano con las micro regiones para que cada uno de ellos pueda construir la posibilidad en el manejo adecuado de los desechos sólidos.

El gran objetivo es desaparecer todos los botaderos de cielo abierto, y que las municipalidades se integren en las micro regiones, se asocien, para llevar adelante proyectos de desechos sólidos.

También hemos hablado del tema del fortalecimiento municipal, mitigación de riesgos y ordenamiento territorial.

Lo que acabo de leerles a todos ustedes, es una agenda completa de trabajo que ha sugerido COMURES, y que como Ejecutivo la hemos aceptado para trabajarla en largo plazo.

Pero lo más importante es lo siguiente: este Gobierno, el Gobierno de la República, tiene toda la voluntad de trabajar de la mano con todos los alcaldes del país, no importando a cual partido político pertenezca, y que nos parece que la agenda de COMURES, es una agenda que perfectamente puede ser trabajada por el Organo Ejecutivo.

Creo que la reunión ha sido muy provechosa, ha sido una reunión larga, en la que hemos estado además el Presidente con toda la directiva de COMURES, el Secretario Técnico, el Ministro de Hacienda, la Viceministra de Hacienda, la Comisionada para la Gobernabilidad, la Viceministra de Gobernación, el Ministro de Obras Públicas, el Secretario de Asuntos Jurídicos.



De tal manera que hoy, se han tomado acuerdos, me parece históricos, y por primera vez en muchos años, una reunión de trabajo entre la Corporación de Municipalidades y la Presidencia de la República.

Esta reunión de COMURES ha sido muy provechosa. Yo quisiera nada más reiterarles que aquí hay alcaldes de diferentes partidos, ellos también puede dar declaraciones sobre lo que hemos tenido el día de hoy, que ha sido una reunión larga.

Hemos hablado del FODES, de cómo va crecer el FODES de aquí al año 2009, prácticamente el FODES está creciendo un poco menos de un punto año con año, gracias al crecimiento de la economía y al crecimiento del presupuesto en el país, manteniendo ese 7% que el Ejecutivo estima y envía a todas las municipalidades.

Sobre el tema de las calles internas, el Ministro de Obras Públicas, tendrá una reunión la próxima semana con la directiva de COMURES, para trabajar de la mano en algunos textos, esta es una agenda tan grande la que tiene COMURES, que la hemos dividido, precisamente, en atención directa del Ministerio de Obras Públicas, del Ministerio de Hacienda, de la Secretaría Técnica y la Comisionada para la Gobernabilidad.

Lo que puedo decirles es que, nos retiramos esta tarde satisfechos de una reunión que indiscutiblemente va a beneficiar a todos los municipios del país.

Muchísimas gracias